



JUNTA DEPARTAMENTAL
DE MALDONADO

SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 9 DE AGOSTO DE 2022
EXPOSICIÓN: “URUGUAY, UN PAÍS QUE AVANZA”
EDILA (S) MARTA TORRES

Pasamos al **NUMERAL VI) EXPOSICIÓN: “Uruguay, un país que avanza”**. Edila **expositora: Marta Torres**.

EDILA TORRES (Marta).- Buenas noches, compañeros y Mesa de este legislativo.

En primera instancia, vamos a hacer un repaso de cómo vamos caminando.

(Se proyectan imágenes).

Hace pocos días nos decía nuestro presidente de la república: “Trabajamos día a día para atender las necesidades de todos los uruguayos. Los tiempos de la gente deben ser cumplidos por los tiempos de los gobernantes”. Esto resume, sin lugar a dudas, el compromiso de todo un equipo de gobierno librando tiempos difíciles o muy difíciles.

A 2 años y unos meses de trabajo ininterrumpido contra la pandemia que azotó al mundo –que aún hoy persiste– y una guerra después, que siguió modificando y paralizando el engranaje humano y económico en el mundo entero, nuestro país sigue avanzando, abriendo caminos nacionales e internacionales, buscando siempre generar el desarrollo y la comunicación necesarios para seguir siendo un pequeño gran país.

En cuanto a la salud en la población –fundamental para cualquier nación–, se administraron 8.000.000 –en realidad, más: 8.700.000– de vacunas, con un 85 % y un 60 % de de la población con 2 y 3 dosis respectivamente. Además, se duplicaron camas en CTI, paulatinamente y conjuntamente con la responsabilidad de un pueblo solidario, al cual el presidente de la república pidió o sugirió –mejor dicho– el cuidarse y cuidar al otro, lográndose revertir situaciones de extrema adversidad.

Y empezamos a recuperar el empleo, uno de los principales desafíos del Gobierno. Tenemos más gente trabajando hoy que antes de la pandemia, la ocupación es similar a la de 2015; de esta forma, los ingresos de los hogares crecieron por primera vez en 4 años.

Las políticas sociales llevadas adelante nos dan cuenta de U\$S1.700.000 en 2020 y en 2021, para atender situaciones de emergencia económica, sanitaria y social, de los cuales 400.000.000 se otorgaron a hogares vulnerables, en su mayoría encabezados por mujeres jefas de hogar.

También está la baja y eliminación de aranceles en productos más afectados por el conflicto Rusia-Ucrania y la bonificación de las facturas de UTE implementada por los programas del Mides para los hogares de contexto más vulnerable, lo que permitió a 120.000 hogares tener acceso a un servicio eléctrico más económico.

Por otro lado: el refuerzo del Bono Crianza para 130.000 niños, la aplicación del IVA personalizado para beneficiarios de Asignación Familiar y de Plan de Equidad y el descuento de un 50 % para los beneficiarios Mides en las recargas de gas.

Respecto a vivienda, el plan Avanzar –plan que busca una masiva erradicación de asentamientos– se aplicará en 120 asentamientos de todo el país, buscando beneficiar a 15.000 familias –1.500 son de Maldonado–, con un presupuesto para su ejecución de U\$S240.000.000.

En educación, la Ley de Presupuesto 2020 contempló y previó partidas incrementales para UdelaR entre \$85.000.000 y \$440.000.000 entre los años 2021 y 2024.

Se implementa por primera vez en UTU el bachillerato informático bilingüe. Recordemos, además –no quiero olvidarme–, la alimentación para más de 200.000 estudiantes, incluso en



JUNTA DEPARTAMENTAL
DE MALDONADO

vacaciones, con protocolo, para que no se vea afectada durante los días de paro.

Repasemos un poco la infraestructura vial, fundamental en todo el país. La mejora de competitividad que necesita el país incluye un esfuerzo importante para mejorar la infraestructura física; sin esto es difícil que la economía crezca. Una ruta o carretera en mal estado obliga a desvíos de decenas y, a veces, de cientos de kilómetros, que pueden hacer la diferencia entre la viabilidad o la inviabilidad de una empresa de transporte o puede, por otra parte, significar un aumento en los precios finales de nuestros productos, es decir, que nos quite competencia frente a nuestros vecinos.

El problema es que nuestras rutas, en los últimos años, se han deteriorado total y sensiblemente y han perdido calidad frente al desarrollo logrado por otros países de la región. Por tanto se prevén obras en un 80 % de la red vial, con un total de más de 7.600 kilómetros, obras en 227 puentes de 32 rutas en todos los departamentos. Y quienes andamos por las rutas –que lo hemos hecho bastante seguido en estos últimos tiempos– vemos, además, con entusiasmo y alegría, que se están llevando adelante estas obras y con mucho personal en actividad, que también es lo que a todos nos interesa.

El señor ministro José Luis Falero asumió el compromiso de eliminar el balasto en 375 kilómetros de rutas nacionales al finalizar este período. Sumemos a esto también la construcción de 100 rotondas y 10 intercambiadores para mejorar la seguridad vial, con un costo de U\$S118.000.000. También afirmó que se debe realizar un nuevo mantenimiento en algunas rutas, como la 30 de Artigas, que fuera terminada por el Gobierno anterior.

Debemos decir también que se prevén importantes inversiones en los puertos del interior: Nueva Palmira, La Paloma, Juan Lacaze y Paysandú. Y se incorporó, además, al contrato de concesión de Carrasco, seis aeropuertos internacionales del interior del país, como lo son Rivera, Salto, Carmelo, Durazno, Melo y Paysandú, mediante una inversión de U\$S63.000.000.

Esto es muy fresco, de ayer; queremos solidarizarnos con la gente de Punta Shopping, sobre todo con toda la gente empleada ahí... Ha sido más que una desgracia, en realidad, lo que pasó, pero el Gobierno –como no puede ser de otra manera– tiene que estar inmediatamente al pie del cañón. El último eslabón de apoyo a las políticas sociales también..., es inversión, el trabajo fue el anuncio que hizo el ministro de Trabajo y Seguridad Social, Pablo Mieres.

En el día de ayer, junto con el presidente de la república, Luis Lacalle Pou, se determinó que se brindara un régimen especial de seguro de paro a los trabajadores del Punta Shopping, a cerca de 2.000 trabajadores afectados por el incendio del fin de semana pasado.

(Siendo la hora 23:49 minutos, ocupa la presidencia el edil Damián Tort).

El ministro señaló que, a diferencia del régimen de seguro de paro tradicional, en este caso no será una condición necesaria para acceder al beneficio tener una antigüedad de 6 meses en planilla ni dejarán de percibirlo aquellos que puedan tener otros ingresos.

Creo que, más allá de lo personal, mandamos desde aquí, como Corporación legislativa, nuestro saludo a empleados y a sus familias. Creo que como parte del Gobierno departamental debemos tener en cuenta y estar siempre presente en estos casos.

Y, más que nada –algo que me preocupa mucho–, queremos hacer un llamado a la gente que, de pronto, se maneja mucho con redes sociales, porque se han visto comentarios tan tristes y tan fuera de lugar en algo que nos compete absolutamente a todos, sin colores políticos. Lo que pasó con esa fuente de trabajo, que funciona desde los años 90, fue muy triste, muy triste



JUNTA DEPARTAMENTAL
DE MALDONADO

para todos. Más allá de las pérdidas económicas de empresarios, de trabajo para la gente, están los daños colaterales que esto implica: ómnibus que ya dejan de viajar con tanta gente, empleados con sus motos o sus audífonos que han comprado con tanto sacrificio...

Por tanto, me parece oportuno hacer un pedido de solidaridad hasta en las redes sociales y que la gente que escribe, que se integra a las redes, sepa que nosotros no estamos pintados, que nosotros, el Gobierno, del partido político que sea, va a estar siempre a favor de la ciudadanía. No creo que a ninguno de nosotros –seamos blancos, colorados, frenteamplistas, independientes o de otro partido– le pueda interesar que a alguien le vaya mal, y menos en estos casos.

Así que, desde este Legislativo, quería manifestar eso y, si ustedes me lo permiten, en nombre de todos, para la gente de Punta Shopping y todas las personas que están involucradas. Y por supuesto –ya se dijo antes–, el reconocimiento a quienes trabajaron en ese incendio horrible, muy triste.

Quisiera dar unos destinos a la parte primera de mi exposición. Nos hemos referido un poco y en forma resumida a partes muy importantes de lo que lleva adelante este Gobierno –en otra exposición vamos a seguir haciéndolo porque nos quedó mucho por decir–, y creo que con esmero, con voluntad, con responsabilidad y madurez en la distribución de los recursos económicos, de esta forma, se llega por igual a todos y a todas partes.

Voy a dar unos destinos. Quisiera que mis palabras fueran al Congreso de Intendentes, al Congreso Nacional de Ediles, al ministro de Transporte y Obras Públicas, señor José Luis Falero, a todos los diputados de Maldonado, al Ministerio de Economía y Finanzas, al Mides y a ANEP.

PRESIDENTE.- Muy bien, Votamos los destinos propuestos por la señora edil. Los que estén...

Disculpe, señora Alejandra Scasso.

EDILA SCASSO (Alejandra).- Para agregar un destino, si la edil me lo permite: al Destacamento de Bomberos y al Ministerio de Trabajo y Seguridad Social.

PRESIDENTE.- ¿Se lo permite, señora edil?

EDILA TORRES (Marta).- Sí, cómo no.

Gracias.

PRESIDENTE.- María Silvera.

EDILA SILVERA (María).- Si la edila me lo permite, para agregar destinos también: al Ministerio de Vivienda, al Ministerio de Salud Pública y al Directorio de UTE, al señor Felipe Algorta.

PRESIDENTE.- ¿Se lo permite, señora edil?

EDILA TORRES (Marta).- Sí, señor presidente.

Gracias.

PRESIDENTE.- Muy bien.

Votamos con los agregados. Los que estén por la afirmativa...

SE VOTA: unanimidad, 28 votos.